

Freundschaft und soziale Medien

3 Jugendliche erzählen

- ① Lies dir die drei Fallbeispiele durch.



Emel (14): Klar nutze ich soziale Netzwerke. Aber hauptsächlich, um mich im Real Life mit Freundinnen zu verabreden. Noch vor einem Jahr war das ganz anders. Ich hatte super viele Online-Kontakte und war richtig stolz darauf, so viele "Freunde" zu haben. Dann musste ich mehrere Monate lang ins Krankenhaus. Als ich nichts mehr Spektakuläres gepostet habe, war ich für die meisten dann uninteressant und im Krankenhaus besucht hat mich auch keiner von denen. Mein Freundeskreis heute ist zwar kleiner, aber dafür viel besser. Ich würde für jeden einzelnen jederzeit meine Hand ins Feuer legen.

Leon (17): Ich bin gerne lange am Handy und auf sozialen Plattformen unterwegs. Durch die Stories kann ich meine vielen Freunde an meinem Alltag teilhaben lassen. Ich lade meistens zwei Stories am Tag hoch. Manchmal ist es auch etwas stressig! Aber ich freue mich immer total, wenn ich sehe, dass viele meiner Freunde die Stories angeschaut haben! Und ich habe schon fast 800 Follower! Darauf bin ich mächtig stolz! Mein Traum ist es, irgendwann einmal auf 100.000 Follower zu kommen. Aber das ist nicht einfach. Wenn meine Followerzahlen nicht schnell ansteigen, frustriert es mich auch manchmal. Ich frage mich dann, ob irgendwas falsch bei mir läuft.

Conny (14): Soziale Medien sind für mich nicht wegzudenken. Meine Familie und ich sind letztes Jahr nach Guadeloupe ausgewandert und ohne Messenger hätte ich wohl kaum Kontakt zu meinen Freunden in Deutschland. Internationale Telefongespräche sind viel zu teuer und außerdem ist da ja noch die Zeitverschiebung! Durch Sprachnachrichten auf meinem Smartphone habe ich meine Freunde immer dabei, quasi in der Hosentasche. Wenn mir langweilig ist, nehme ich einfach eine Sprachnachricht an eine meiner Freundinnen auf oder höre eine an. Es gibt Leute, mit denen wäre ich bestimmt gar nicht mehr befreundet, wenn es diese Möglichkeit nicht gebe! Mit einer Distanz von 8000km ist das ansonsten einfach nicht möglich. Ich finde, soziale Netzwerke erleichtern Freundschaften und ich möchte sie nicht missen! Trotzdem vermisse ich es, meine Freunde *in echt* zu sehen.

- ② Überlege, welche Vor- und Nachteile sich durch soziale Medien für die Freundschaften von Emil, Leon und Conny ergeben? Finde 3 Vorteile und 3 Nachteile.
- ③ Schreibe ein eigenes Statement und beschreibe, wie sich soziale Medien auf deine Freundschaften auswirken (mindestens 3 Sätze).

Zusatz: Fallen dir noch weitere Vor- und Nachteile ein?

Ethik